

## **COMUNICADO DE LA CORRIENTE SINDICAL ARTICULACIÓN**

### ***Caracterización y relación con el Gobierno.***

Lo primero y más importante: continúa en el gobierno una fuerza política que no es igual a las anteriores que gobernaron históricamente este país.

No lo es por su historia, ni por su composición social, ni por el proyecto de país, tampoco por el accionar de estos años de gobierno y la práctica concreta.

La estructura actual del gobierno y su trayectoria está fuertemente asociada a un pensamiento progresista, de justicia y de construcción de una sociedad integrada socialmente, teniendo como objetivo eliminar las inequidades y desigualdades que gobiernos anteriores instalaron en la sociedad.

Los principales cuadros del gobierno, empezando por el Presidente tienen un pasado de entrega y lucha por las causas populares y una ética que está muy lejos de pensar que hoy puedan cambiar lo que han sido la historia de sus vidas.

La composición social de apoyo es muy diferente a la que tenían los gobiernos anteriores al 2004.

Distintos son los sectores que llevaron a que el FA repitiera el apoyo electoral y volviera a tener un gobierno con mayoría absoluta en el parlamento.

Fueron la inmensa mayoría de los trabajadores, los pequeños y los medianos productores, los intelectuales, los estudiantes y los pobres. Es decir, una fuerza política que no es totalmente homogénea desde el punto de vista de sus intereses, pero si es un gran arco que confluye en una idea de país más democrático, productivo y justo.

El programa de gobierno define algunos lineamientos estratégicos de esta composición social plural y la inmensa mayoría de las acciones en este tiempo han ido en esa dirección, nadie puede discutir esto,

independientemente de si los ritmos y profundidad de las acciones fueron todos los deseados por cada uno de nosotros.

Se busca la aplicación del Programa que se sintetizó en la consigna un país de primera, un gobierno honrado.

Por todo esto, para nosotros el resultado de este gobierno es fundamental para los cambios, su presencia y accionar es imprescindible para avanzar, para construir un bloque de poder diferente al tradicional en el país, que dirija al Uruguay por mucho tiempo.

Hoy la síntesis es avanzar y profundizar los cambios. Con independencia, pero con todos, con los ritmos que permitan contemplar a un vasto tejido de alianzas sociales. El desarrollo del proceso, el peso de los sectores más conscientes irán construyendo en medio de las contradicciones, síntesis superiores.

**Hoy hablar de bloques alternativos, de acuerdos nacionales, es hablar del gobierno y de su papel determinante en el avance de los cambios.**

## **INDEPENDIENTES, NO PRESCINDENTES**

Esto quiere decir que seremos críticos en los temas que ameriten la gestión, señalaremos las carencias o los defectos y desviaciones que consideremos desde nuestra opinión que se cometen. Esto es lo que definimos como independencia de clases sin indiferencia, ni abstención ante el proyecto de cambio popular, nacional y democrático. Y a la vez defenderemos las conquistas que desde el anterior gobierno han beneficiados a la sociedad en su conjunto que son muchas e importantes

### **Qué PIT CNT necesitamos:**

Una organización de trabajadores que quiera cumplir con sus cometidos, buscará el bienestar de sus afiliados, y necesitará volumen y músculo para avanzar y profundizar sus conquistas lo que en la ciencia se conoce como masa crítica.

En una sociedad con intereses de clases diferentes, no alcanza con tener la razón, de buenas intenciones el mundo está lleno, se necesita también de lo otro. Para pelear y ganar no solo alcanza con las ganas, toda medida que

que se adopte tiene que tener la premisa de acumular con la sociedad en sus más variados extractos, sin una política correcta de acumulación, quedaremos aislados y eso es un retroceso en la profundización de los cambios.

Hemos crecido mucho, nuestra central triplicó sus afiliados, somos más de 320.000, se desarrolló organización en los nuevos sectores de la economía, especialmente en los servicios y en el comercio. Casi el 30% de la población activa está afiliada a un sindicato, es mucho comparado con cualquier otro país del mundo, pero aún queda mucho por hacer.

Son miles los que todavía no están organizados y no sólo en nuevas empresas, sino en nuestros propios lugares de trabajo hay compañeros que no están afiliados al sindicato pese a usufructuar nuestras propias conquistas.

## ALGUNAS REFLEXIONES SOBRE LA APROBACIÓN DEL PARO DE 24 HS

Estas breves reflexiones no condicen con votar un paro General de 24 horas en octubre, sumado a un paro parcial de actividades los últimos días de setiembre. Esta medida no suma al capital que viene acumulando el movimiento sindical, nos fragmenta, porque una decisión política de estas características no se debería votar por una exigua mayoría, (tanto en el número de sindicatos como en el número de afiliados).

**Un paro contra la labor del gobierno en este momento, no está contemplando la situación socio económica actual, ni la esperanza de cientos de miles de trabajadores.**

Es por esta razón e independientemente de nuestro acatamiento al paro de 24 horas no consideramos correcto quedarnos callados ante un error táctico que compromete al conjunto de los trabajadores.

En más de una oportunidad hemos sostenido que medidas de este volumen requieren el más amplio consenso de los sindicatos y de las corrientes de opinión que lo componen.

Consideramos que no existió el tiempo suficiente para estudiar el proyecto de presupuesto del Poder ejecutivo ni de los organismos con capacidad de presentar proyectos propios y la negociación colectiva en los consejos de salarios privados recién se está desplegando.

Respetamos las opiniones diferentes a nosotros pero no las compartimos. No obstante consideramos que la medida que se adoptó, parte de un error de visualización de la etapa por la que está atravesando nuestro país, de un diagnóstico errático terminan surgiendo medidas erráticas.

En síntesis, consideramos que estamos frente a un gobierno que puede tener contradicciones y desde ya que las tiene, pero que avanza en profundizar los cambios que comenzaron en el período anterior. En ese marco no se comprende que se hayan votado cuatro paros parciales y uno de 24 hs a menos de seis meses de instalado y menos aún si las medidas resueltas no cuentan con los más amplios consensos.

Vamos a seguir poniendo nuestro máximo esfuerzo en seguir construyendo un movimiento sindical fuerte y unido en la pluralidad de ideas, con la mayor fraternidad y compañerismo, pero con la misma firmeza opinaremos cuando no estemos de acuerdo, como en esta ocasión, convencidos de que una democracia fuerte requiere de sindicatos fuertes y democráticos.

Corriente Sindical Articulación.